

**8 Société et Culture**

**Ici et ailleurs**

•Religion  
**Le pape dénonce le "vacarme de quelques riches"**



Photo : AFP/L'Union

Le pape François a dénoncé jeudi le "vacarme des quelques riches" qui rend inaudible "le cri des pauvres" à l'occasion de la deuxième Journée mondiale des pauvres.

Le souverain pontife a célébré hier la messe à la basilique Saint Pierre de Rome en présence de 6.000 personnes pauvres et noté que "l'injustice est la racine perverse de la pauvreté".

"Le cri des pauvres devient chaque jour plus fort, mais chaque jour moins écouté, dominé par le vacarme de quelques riches, qui sont toujours moins nombreux et toujours plus riches", a-t-il stigmatisé.

•RDC  
**Riposte anti-Ebola suspendue après des combats armés**

La lutte contre l'épidémie d'Ebola à Beni, dans l'est de la République démocratique du Congo, a été suspendue samedi après des affrontements armés la veille "à quelques mètres du Centre des opérations d'urgence et des hôtels dans lesquels plusieurs équipes sont logées", a annoncé le ministère de la Santé.

•Éducation

**Messe d'action de grâce au lycée Montalier**



Photo : Chris OYAME

La tradition a été respectée au lycée Montalier, dans le 6e arrondissement de Libreville. Le 15 novembre dernier, une messe d'action de grâce a été dite par l'abbé Elias Agang Ngoua. Le curé a ainsi exhorté les élèves à fuir tout ce qui peut participer à leur échec, comme le phénomène de l'insécurité et de la délinquance juvénile. Il a ensuite encouragé ceux-ci à mieux se concentrer sur leurs études. Avant de les inviter à s'éloigner des solutions faciles. Quant aux enseignants, ils ont été interpellés sur la nécessité de donner toujours le meilleur d'eux-mêmes dans la transmission du savoir.

**Rassemblés par SNN & C.O**

**Œuvre sociale des Panthères du Gabon  
Des moustiquaires imprégnées pour la PMI d'Okala**

James ANGELO LOUNDOU  
Libreville/Gabon

**PARALLÈLEMENT** à la préparation du match Gabon-Mali, un don de moustiquaires imprégnées de l'équipe nationale, les Panthères, a été remis vendredi dernier à la PMI d'Okala (nord de Libreville). L'action caritative a été rendue possible par la conjugaison



Photo : James Angelo Loundou

d'efforts entre la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), son partenaire Gabon oil company (GOC), et la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS). Comme lors d'une précédente action, le mois dernier, des joueurs et encadreurs

**Photo de famille après la remise symbolique du don de moustiquaires imprégnées à la PMI d'Okala par les Panthères du Gabon.**

des Panthères du Gabon y ont été associés. Le sélectionneur national Daniel Cousin, le manager général François Amegasse et les joueurs Jean-Noël Amonome, Henri Junior Ndong, Medwin Biteghe Mendame et Alain Miyogho ont ainsi réalisé le geste symbolique de remise de la dotation à la direction de la structure hospitalière susmentionnée, ainsi qu'à quelques mamans de nouveau-nés internés.

**Œuvre de bienfaisance**

**L'Ajev-Ntoum offre des médicaments au dispensaire d'Ayeme**

Martine ADA METOULE  
Libreville/Gabon

LA coordination de Ntoum de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev) s'est rendue, samedi dernier, à Ayeme, dans le 2e arrondissement de ladite commune. Objectif: offrir des médicaments au dispensaire, et des vêtements et denrées alimentaires à près de cinquante familles de la commune. Une œuvre de bienfaisance que le personnel médical et les populations bénéficiaires ont accueillie favorablement.



Photo : SNN

**Un responsable du dispensaire d'Ayeme prenant possession du don de médicaments de l'Ajev.**

Pour eux, ces dons viennent à point nommé, d'autant qu'ils font face à certaines difficultés liées à la santé et aux conditions de vie.

« Nous disons merci à nos

frères de l'Ajev qui pensent toujours à nous. Nous sommes très fiers et très reconnaissants », a indiqué une habitante d'Ayeme.

Pour sa part, le coordonnateur de l'Ajev Ntoum, Mi-



Photo : SNN

**Près de 50 familles de la commune de Ntoum ont reçu des vêtements.**

chel Moukoto Diba, a inscrit les actions menées dans une dynamique sociale. Affirmant que son association ouvre dans le social, comme l'exige son président-fondateur, Brice Laccruche Ali-

hanga. Notons, par ailleurs, que d'autres actions similaires sont prévues dans plusieurs autres quartiers et villages de la commune de Ntoum.

**Vie des associations**

**Première journée culturelle de l'ONG Kasuma**

I.I  
Libreville/Gabon

**L'événement est annoncé pour le 15 décembre prochain à Libreville sur le thème "Voyage au cœur d'un paradis terrestre"**

**L'ORGANISATION** non gouvernementale (ONG) Kasuma, un regroupement des femmes des plateaux batéké dans le sud-est du Gabon, structure créé en 2004, organise sa première journée culturelle à Libreville sous le thème "Voyage au cœur d'un paradis terrestre". L'annonce a été faite samedi dernier par le bureau directeur de l'ONG lors d'un point-presse tenu dans un restaurant de la capitale. Ce sera le 15 décembre prochain au collège Mabignath, dans le 3e arrondissement de Libreville. "Tout le monde est attendu", a vivement lancé la présidente de la structure associative, Stephanie N'gawala Adziawe. Elle an-



Photo : DR

**La présidente de Kasuma, Stéphanie N'gawala Adziawe (2e à partir de la gauche) et quelques membre du bureau directeur lors du point-presse de samedi.**

nonce aux visiteurs des bonnes surprises au travers de diverses activités culturelles propres aux plateaux batéké : expositions, artisanat, chants, danses, art culinaire, peinture... Mais au-delà de son essence régionale, Kasuma oeuvre "pour Le développement économique, culturel et social du Gabon en général". L'ONG entend "participer à l'effort de l'Etat et des entreprises dans le développement socio-économique de notre pays", ont laissé entendre ses responsables. Et ce, par le biais des activités orientées vers les domaines sanitaires, éducatifs et socioculturels.

Pour montrer que Kasuma ne circonscrit pas ses activités au seul cadre des plateaux batéké, Myriam Corille Ondjani, chargée de projet, a rappelé les activités menées par l'ONG sur Libreville : Campagne de dépistage au VIH à l'école publique d'Awendjé, remise des produits de première nécessité aux indigents squattant le siège inachevé du Ciciba, l'organisation d'une journée citoyenne au centre de santé de Nzenge Ayong, mais aussi des visites à l'orphelinat SOS Mwana de Belle-Vue I et au siège de l'Association des sourds-muets du Gabon (ASMG) à la Peyrie. Dernière précision :

l'adhésion à Kasuma est également ouverte aux hommes et à "tous ceux qui

adhèrent à nos idéaux". Des idéaux de solidarité et d'entraide.

